

Ergänzende Hinweise zur Sprachenwahl ab Kl. 8

Infos zum Elternabend am 27.03.2019



An die Eltern
der Schülerinnen und Schüler
in den Klassen 7 der GLSD

Gesamtschule
Leverkusen
Schlebusch

Sekundarstufe I und
Sekundarstufe II



Wahl einer zweiten oder dritten Fremdsprache ab Klasse 8

Sehr geehrte Damen und Herren,

hier noch ein paar Infos zum Nachlesen – diese werden in den kommenden Tagen auch auf unserer Homepage online gestellt.

Ophovener Str. 4
51375 Leverkusen

fon: 02 14 - 310 17 - 0
fax: 02 14 - 310 17 - 79

Bevor Sie den Wahlzettel zur Sprachenwahl ab Jg. 8 für Ihr Kind ausfüllen, bitte ich Sie nachstehende Informationen gemeinsam mit Ihrem Kind aufmerksam durchzulesen und den Wahlzettel bis zum **10.04.2019** bei der Klassenleitung abzugeben.

info@gls-lev.de
www.gls-lev.de



Das Fach Spanisch wird an der GLS als Unterrichtsfach ab Klasse 8 angeboten. Für dieses Fach gelten die Informationen 2. - 8. Für alle, die die unter 2. - 8. beschriebenen Chancen und Herausforderungen nicht wünschen, trotzdem aber Spanischkenntnisse erwerben möchten, werden wir - sofern die Nachfrage ausreicht, eine freiwillige Arbeitsgemeinschaft Spanisch einrichten. Hierfür sind die Informationen 2. - 8. nicht bedeutsam.



1. Die beiden Stunden der Fremdsprache ab Klasse 8 (Latein oder Spanisch) liegen parallel zu zwei der fünf ILZ-Stunden, sodass die Schüler, die eine Fremdsprache ab 8 wählen, nur drei statt fünf Stunden Lernzeit haben. Die weitere Fremdsprache ab Klasse 8 ist auch als ein Angebot für sprachlich leistungsstärkere Schülerinnen und Schülern zu verstehen – vor allem, wenn sie im sprachlichen Bereich keiner weiteren Förderung bedürfen.



2. In den Lernzeiten der ILZ in Klasse 8 wird, wie in den Jahrgängen 5 – 7, nach einem bekannten System an vorbereiteten Materialien in den Fächern Deutsch, Mathematik und Englisch gearbeitet. Für die Schülerinnen und Schüler, die eine weitere Fremdsprache ab Klasse 8 wählen und die Anforderungen in drei Stunden ILZ nicht schaffen, werden wir versuchen, eine zusätzliche Übungsstunde am Freitag in der 5. Stunde einzurichten.



3. Die weitere Fremdsprache ab Klasse 8 wird mit einer versetzungswirksamen Note (1 - 6) auf dem Zeugnis dokumentiert. Die Leistungsbewertung in der weiteren Fremdsprache wirkt sich also auf den Abschluss nach Klasse 10 aus.
4. Damit Spanisch oder Latein als zweite Fremdsprache im Rahmen der Ausbildungs- und Prüfungsordnung der gymnasialen Oberstufe herangezogen werden kann, müssen bis zum Ende der Klasse 10 mindestens sieben Jahreszeitstunden (zwei Stunden in Kl. 8, drei Stunden in Klasse 9 und zwei Stunden in Klasse 10) erteilt werden. Die Schülerinnen und Schüler, die Latein und Spanisch wählen, entscheiden sich daher gegenüber den anderen Schülerinnen und Schülern für etwas längere Unterrichtstage in Klasse 9 und 10: In Klasse 9 wird der Unterricht für Latein und Spanisch darüber hinaus voraussichtlich am Mittwoch in der 7. Stunde (14:50 - 15:50 Uhr) liegen, d.h. parallel zu den Arbeitsgemeinschaften.

Eine Teilnahme an Arbeitsgemeinschaften ist für „Lateiner und Spanier“ in der Klasse 9 nicht möglich. In der Klasse 10 sind die Schülerinnen und Schüler, die Spanisch oder Latein gewählt haben neben den Kindern, die das Silentium besuchen, am Freitag die einzigen, die von 12:50 - 13:50 Uhr in der Schule sind. Alle anderen haben nach der vierten Stunde um 12:45 Uhr frei.

5. Es ist nicht notwendig, Spanisch oder Latein in der Stufe 8 zu belegen, um das Abitur machen zu können. Leistungsschwächeren Schülerinnen und Schülern empfehlen wir Spanisch erst ab der Stufe 11 zu wählen, wenn nämlich die Klasse 10 mit dem Mittleren Abschluss (FOR) und der Qualifikation, die gymnasiale Oberstufe besuchen zu dürfen, abgeschlossen wurde.
6. Wer ab Klasse 8 Spanisch wählt, kann dieses Fach - falls die Leistungen nicht wie erwartet erbracht werden können oder die Leistungen in den anderen Fächern wegen einer zeitlichen Überforderung sinken und der angestrebte Abschluss gefährdet ist - jeweils zum Halbjahr zu Gunsten der ILZ -Stunden abwählen.
7. Schülerinnen und Schüler, die in der Klasse 8 das Fach Spanisch als ordentliches Unterrichtsfach begonnen haben und dieses erst nach einem Jahr oder später abwählen, dürfen in der gymnasialen Oberstufe nicht mehr mit dem Fach Spanisch neu beginnen. Sie müssen dann an einer anderen Schule eine andere Sprache für Einsteiger belegen, da an der GLS bis auf weiteres außer Spanisch keine andere Sprache für Einsteiger angeboten werden kann.

Mit freundlichen Grüßen



Elke Serafin
Abteilungsleiterin 7/8



Bruno Bermes
Schulleiter